

# PRI, PAN y PRD formalizan ante el INE la inscripción del Frente Amplio



LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO  
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

▲ El senador Miguel Ángel Mancera fue a la sede del PRI a presentar su solicitud para contender. Foto Pablo Ramos

El bloque opositor (PAN, PRI y PRD) formalizó ayer la solicitud de registro del Frente Amplio por México ante el Instituto Nacional Electoral (INE), con el que desde la semana pasada realizan su proceso interno con la intención de definir a quien eventualmente asumirá la candidatura presidencial.

Al presentar la solicitud al órgano electoral, los dirigentes de los tres partidos aseguraron que con eso demuestran que "no hay simulación" e integran un frente apegado a la Constitución.

Casi al mismo tiempo, informaron que de manera conjunta invitaron al diputado federal del PRI Ildefonso Guajardo a encargarse de la vinculación internacional de la agrupación opositora.

Al detallar que aceptó el puesto, el priista dijo que no contendrá luego de que hace cinco meses levantara la mano para ir por la candidatura de la alianza. "Reconozco que esos cinco meses no fueron suficientes para lograr un posicionamiento que me permita, en este momento, aspirar a competir".

Sobre la conformación formal del frente, que ayer concluyó el periodo de registro para los aspirantes, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, aseveró que no sólo lo integran los tres partidos políticos, sino más de un centenar de organizaciones civiles que acompañan el método para elegir a la persona que será la responsable de construir este bloque opositor.

Aseguró que la agenda pública cambió porque "ya no se habla de las mal llamadas *corcholatas*, pues su proceso es sumamente aburrido, sólo es despilfarro de recursos. Ahora se habla de este proceso inédito donde por primera vez escucharemos a la sociedad y nos dirán con quién quieren que se construya el más amplio frente opositor".

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, coincidió con él en que si respetan las leyes electorales, por lo que el 3 de septiembre van a elegir de manera libre, transparente y democrática a quien será "el o la responsable del Frente Amplio por México".

## Suman 100 organizaciones

El colectivo ha enarbolado como una de sus principales banderas la inclusión de la sociedad civil, aunque la mayoría de las agrupaciones que impulsan este bloque son las mismas que desde hace unos años han arropado los argumentos de la oposición.

Desde la llamada marea rosa, que impulsó las marchas "en defensa del INE", hasta Chalecos Mx, que hizo lo propio para defender a la Corte, o las agrupaciones que conforman el llamado Frente Cívico, son parte de este bloque de más de 100 organizaciones que presume la oposición ha dado pluralidad a su proceso interno.

Durante el anuncio en la sede del INE, *Alito* aseguró que la propia militancia de Movimiento Ciudadano "está comprometida con el Frente", luego de que el dirigente del *blanquiazul* comentara que "voces importantes" de MC "ven con buenos ojos" la construcción de ese frente opositor y "damos la bienvenida a esas voces porque son necesarias frente a la destrucción frente al autoritarismo, porque vamos a lograr corregir el rumbo de México".

Al preguntarle sobre el monto para financiar este grupo opositor, el líder del PRD, Jesús Zambrano, explicó que en los próximos días el comité organizador explicará los recursos que han dispuesto los partidos para este proceso.

## PAN, PRI y PRD registran al Frente Amplio por México ante el INE

Cuartoscuro



Los dirigentes del PRI, PRD y PAN (de izquierda a derecha) tras registrar al Frente Amplio por México en el INE.

Los dirigentes del PAN, Marko Cortés, del PRI Alejandro Moreno y del PRD, Jesús Zambrano acudieron este domingo a registrar el Frente Amplio por México ante el Instituto Nacional Electoral, con lo cual quedó formalizada esta figura en la oposición rumbo a las elecciones del 2024

donde se renovará la Presidencia de la República, Senado, Cámara de Diputados y 9 gubernaturas.

Ante la oficialía de partes entregaron la documentación que formaliza la construcción de este frente opositor cuyo proceso de registro de aspirantes concluye también este domingo para dar

paso a la segunda etapa donde arranca la recolección de las 150 mil firmas de todos y cada una de las y los aspirantes a convertirse en el responsable del Frente Amplio por México, e inminente abanderada o abanderado presidencial de este bloque.

Los dirigentes partidistas explicaron que sus institutos políticos serán los encargados de pagar todo el costo del proceso interno desde las encuestas, los foros o debates, la logística y la consulta ciudadana pero los aspirantes tendrán que hacerse cargo de sus gastos y transparentar el uso de esos recursos.

Asimismo, no se les pedirá a los aspirantes que renuncien a sus cargos, la mayoría de ellos en el ámbito legislativo y queda a consideración de ellos si lo hacen.

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, destacó la importancia de este acto de legalidad y apegado a la Constitución, y aseguró que con ello se erradica la simulación en la que si se incurre en Morena y sus "corcholatas" que violentan la ley y despilfarran millonarios recursos.

Cortés explicó que este frente busca construir agenda para resolver los grandes temas del país, pero además pretende que la sociedad se involucre • (Alejandro Páez)